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一周速览

·行业监管·

整理：新快报记者 林广豪

股价两天跌超15%，55亿定增搁浅

■新快报记者 刘艳爽

1月4日，鸿达兴业（002002.SZ）发布公告称公司控股股东鸿达兴业集团因债务
无法履行，已向广州法院提交破产申请。鸿达兴业在公告中特别强调，由于本公司与控
股股东在各方面完全独立，故不会影响公司日常经营。但在消息发布后首个交易日，鸿
达兴业依然一字跌停。此后股价继续下跌，两个交易日共跌去15.8%。
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陷血氧仪涨价风波 鱼跃医疗被调查
连日来，鱼跃医疗(002223)因血氧仪涨价被推上舆论风口。1月6日，江苏省丹阳市

市场监督管理局方面表示，已对鱼跃医疗集团进行调查。虽然此前该公司对涨价一事回应
称，价格由商家自行定价、因成本上涨取消优惠，但这一说法并未能得到消费者的认可。1
月7日晚，新快报记者再次登录其天猫官方旗舰店发现，所有血氧仪产品均已下架。

■新快报记者 张晓菡

·公司治理·

鸿达兴业曝控股股东
广州圆开发商申请破产

此前，由于老年病人感染新冠

病毒后对缺氧反应较为迟钝，易

产 生“ 沉 默 性 缺 氧 ”从 而 引 发 肺

炎，血氧仪成为了热销产品，电商

平台上多个品牌的血氧仪产品出

现断货，而鱼跃医疗也因为血氧

仪被曝涨价而登上热搜。新快报

记者针对此事进行了报道（详见

《新快报》2022 年 12 月 28 日 12 版

《多个品牌血氧仪涨价脱销 相关

公司股价小幅上涨》）。

彼时，新快报记者看到，一款鱼

跃 YX360 血氧仪 2022 年 12 月 13 日

网友购买的价格为 140 元，12 月 27
日产品页面价格的标价上升到了

299元，商家页面上的其他型号血氧

仪均显示缺货。

对此，鱼跃医疗称：“这个价格

确实不太清楚，都是商家那边自行

定价。”不过新快报记者发现，其天

猫旗舰店“鱼跃官方旗舰店”营业主

体为“江苏鱼跃网络科技有限公

司”，根据企查查资料显示，该公司

由鱼跃医疗100%控股。

而针对投资者称其“发国难财”

的说法，鱼跃医疗回复称，“该产品

没有涨价，因成本上涨，我们取消了

折扣和优惠。”

新快报记者查询鱼跃医疗财报

发现，近几年，该公司血氧仪所属的

家用类电子检测及体外诊断类产品

毛利率均在 50%左右，其中 2022 年

上半年毛利率为 47.13%，仅比 2021
年同期降低了2个百分点，但该产品

营收较 2021 年同期则出现了 7.38%
的增长。而其同行康泰医学的血氧

类产品毛利率则为39.30%。

有业内人士也曾向媒体透露

称，血氧仪的上游原材料 LED 屏与

PCB 板虽然出现了涨价，但涨幅并

不高，涨后所有成本加起来甚至没

到 50 元，因此 299 元的售价并不合

理。

去年6月，国家市场监督管理总

局发布了《市场监管总局关于查处

哄抬价格违法行为的指导意见》，其

中第三条明确表示，在成本未明显

增加时大幅度提高商品价格，或者

成本虽有增加但商品价格上涨幅度

明显高于成本增长幅度的，可以认

定构成《价格违法行为行政处罚规

定》第六条第三项规定的哄抬价格

违法行为。

截至 1月 6日收盘，鱼跃医疗股

价报 32.49 元/股，较 2022 年 12 月 21
日出现“沉默性缺氧”观点之时，小

幅上涨6%。

一年期以上人身险信披规则发布
1月4日，银保监会发布《一年期以上人身保

险产品信息披露规则》，首次要求保险公司披露

分红实现率指标，同时取消高、中、低三档演示

利率表述，调低演示利率水平。

能源局：推动多领域清洁能源电能替代
国家能源局就《新型电力系统发展蓝皮书

（征求意见稿）》公开征求意见。其中提出，推动

多领域清洁能源电能替代，充分挖掘用户侧消

纳新能源潜力。推动各领域先进电气化技术及

装备发展进步并向各行业高比例渗透，交通领

域大力推动新能源、氢燃料电池汽车全面替代

传统能源汽车，建筑领域积极推广建筑光伏一

体化清洁替代。

券商网络信息安全拟启动三年计划
近日，中国证券业协会组织起草了《证券公

司 网 络 和 信 息 安 全 三 年 提 升 计 划（2023-
2025）》，已开始向券商征求意见。《安全提升计

划》提出建立科学合理的科技投入机制，要求行

业合理加大科技资金投入。

蚂蚁集团公司治理加速推进
1月7日，蚂蚁集团官网发布《蚂蚁集团关于

持续完善公司治理的公告》提到，为持续完善公

司治理，实现长期可持续发展，蚂蚁集团拟在董

事会和股东层面采取一系列升级举措，包括引

入第五名独立董事，股东上层结构调整、推动股

东投票权与经济利益相匹配等。

四家险企因偿付能力数据不真实遭通报
近日，银保监会通报了 2022 年偿付能力真

实性检查中发现浙商财险、安诚财险、人保寿

险、友邦人寿等4家保险公司存在的偿付能力数

据不真实问题。

国都证券6位股东同日遭罚
国都证券再次曝出股东股权问题，1月5日，

北京证监局公布了对国都证券6名股东的罚单，

其中重庆信托涉及违规事项最多。

安奈儿收监管函再被警示
1月3日，因公司未客观、完整反映抗病毒抗

菌面料项目实际进展情况等，安奈儿及公司董

事会秘书宁文收到深交所下发的监管函。1月5
日，深圳证监局对安奈儿、宁文采取出具警示函

的行政监管措施。

深康佳A涉信披违规遭责令改正
1月4日，深康佳A发布公告称，因相应定期

报告披露的财务数据不准确，公司被深圳证监

局采取责令改正措施。

昊志机电被通报批评
1月 5日，深交所对昊志机电及三名相关当

事人作出通报批评的处分决定，具体违规行为

为，昊志机电控股股东非经营性占用上市公司

资金，三名相关当事人未能恪尽职守、履行诚信

勤勉义务。

三品牌共计划召回6596辆车
1月6日，市场监管总局发布信息显示，因车

辆存在安全隐患，蔚来、福特、保时捷分别计划

召回997辆、5584辆、15辆汽车。

广州圆未能稳住财运
控股股东已资不抵债

鸿达兴业在公告中表示，由于

第三方债权人主张债权，鸿达兴业

集团经营情况发生变化，不能清偿

到期债务，资产不足以清偿全部债

务且缺乏清偿能力，鸿达兴业集团

为维护债权人的利益，向广州中院

申请破产清算，广州中院尚未正式

受理。若广州中院受理，后续进入

清算、和解或重整程序尚具有不确

定性。

据了解，鸿达兴业集团是国内

知名的大型化工资源产业集团，公

司实控人为潮汕富商周奕丰。该集

团投资兴建了广州地标性建筑——

广州圆，外观因酷似一枚铜钱曾被

网友调侃为“广州最丑建筑”。

这枚大铜钱似乎并未给鸿达兴

业集团稳住财运。该公司自2017年

营收和净利润不断下滑，2020 年和

2021 年两年分别录得 21.94 亿元和

46.19亿元的巨额亏损。与此同时，

公司现金流不断恶化，2020年、2021
年和 2022 年三季度，公司账面余额

分 别 为 1.2 亿 元 、1134.6 万 元 和

390.77万元。

新快报记者了解到，自 2020 年

起，该集团多只债券便出现违约，多

笔金融机构借款出现逾期。据鸿达

兴业半年报披露，截至 2022 年 6 月

30日，鸿达兴业集团已有6只债券违

约，涉及本金金额合计 44.50 亿元，

另有超69亿元的银行逾期贷款。

记者在鸿达兴业集团2022年三

季报注意到，当时该公司披露债务

规模为 246.28 亿元，资产负债率为

73.71%，而最新公告却显示鸿达兴

业集团已经资不抵债。因此，在

2022 年最后一个季度，该公司债务

问题进一步恶化。

鸿达兴业称经营正常
但负债同样高企

鸿达兴业发布大股东将破产消

息 后 ，股 价 两 个 交 易 日 共 跌 去

15.8%。此前在公告中，鸿达兴业特

别提到公司具有独立完整的业务及

自主经营能力，与控股股东在业务、

人员、资产、机构、财务等方面均保持

独立性，鸿达兴业集团申请破产清算

不会对公司日常生产经营产生重大

影响，目前公司生产经营情况正常。

新快报记者梳理鸿达兴业近年

财报，并未发现过多与控股股东关联

的交易、担保、资金占用等，但却发现

一笔55亿元的定增。2021年6月，鸿

达兴业计划发起定增计划筹资55亿

元，主要用于投资氢能项目以及补充

流动资金和偿还银行借款，该定增的

发行对象正是其控股股东鸿达兴业

集团。但此后，该笔定增迟迟没有进

展，而随着控股股东的破产清算，该

笔定增或将彻底搁浅。

事实上，鸿达兴业的资金流压

力同样不小，自2018年，公司经营活

动产生的现金流大幅缩水，2022 年

前三季度经营方面只产生7580万元

的现金入账。同时，公司在 2020 年

的大笔投资让公司资金池见底，按

2022 年三季报披露，鸿达兴业账面

资金仅剩 183.54 万元，而公司的流

动负债高达72.48亿元。

据了解，鸿达兴业本名江苏琼

花，是一家以PVC 片材的生产销售

为主业的公司，于 2004 年在深交所

上市。江苏琼花及其大股东琼花集

团于 2008 年陷入债务危机，鸿达兴

业集团于2011年从琼花集团当时的

债权人那里取得 1.05亿元债权。不

久后，琼花集团持有的江苏琼花全

部 3048.64 万股股份被司法划转至

鸿达兴业集团名下，实控人也变更

为周奕丰。

在鸿达兴业集团入主后，江苏

琼花陆续进行了资产重组，公司名

称从江苏琼花变为金材股份，最后

变更为鸿达兴业。周奕丰也于 2012
年3月上任鸿达兴业的董事长。

随着现任大股东申请破产清

算，此时的鸿达兴业仿佛再回到

2011年时的状态。新快报记者以投

资者身份致电鸿达兴业，询问鸿达

兴业集团持有的股权是否将易主，

董事长周奕丰是否将离职，对方一

名工作人员表示现在还不清楚，需

等后期通知。记者又致电鸿达兴业

集团询问后续进展，电话有人接听

却无人回话。
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